



Contact presse Mandelieu-La-Napoule :

Sami Fisek

Tel : 06 32 08 35 08

E-mail : s.fisek@mairie-mandelieu.fr

Contact presse UGAP :

Fabienne Bernard

Tel : 06 08 01 66 72

E-Mail : communication-presse@ugap.fr

Mandelieu-La Napoule devient la première ville "Zéro déchet en mer" en Europe

La ville, qui s'inscrit dans une démarche ambitieuse et écosystémique de préservation du vivant, s'appuie sur le marché « Territoires de demain » de l'UGAP et sur les compétences de Capgemini pour mener à bien ce projet précurseur

Mandelieu-La Napoule, le 11 juin 2025 – Chaque année, plus de 700 000 tonnes de déchets¹ sont déversées en Méditerranée, dont plus de 10 000 tonnes provenant de la France, faisant de cette mer l'une des zones les plus polluées au monde. Les déchets, jetés dans la rue, dispersés par les intempéries, finissent dans les avaloirs d'eaux pluviales puis rejoignent la mer, menaçant les écosystèmes et la biodiversité.

Mandelieu-La Napoule, ville côtière disposant de plus de 2,5 km de littoral et trois cours d'eau, a lancé un projet pionnier pour devenir la première ville « Zéro déchet en mer ». D'ici la fin de l'été et grâce à ce programme, la ville aura doublé son parc de paniers et filets connectés : pas moins de 130 dispositifs connectés seront mis en place sur son territoire pour retenir et récolter l'ensemble des déchets urbains avant qu'ils ne soient dispersés dans les milieux aquatiques.

Ce projet s'inscrit dans une stratégie environnementale initiée depuis plusieurs années par la ville, qui avait déjà mis en place 70 paniers ainsi que des filets anti-déchets sur ses plages et dans les cours d'eau. La ville avait initié d'autres programmes de protection de l'environnement, tels que : des parcs et des plages sans tabac, une eau de nettoyage dessalinisée pour les bateaux, l'accompagnement d'associations dédiées à ces sujets, une tolérance zéro face aux incivilités environnementales et une brigade dédiée au sein de sa Police Municipale.

La municipalité s'est appuyée sur le marché des « Territoires de demain » de l'UGAP pour ce programme, marché qui a pour ambition d'accompagner les acteurs publics dans leurs enjeux de mobilité durable, d'efficacité énergétique, de prévention des risques et de transition environnementale².

¹ dont 85% de plastique mais aussi de mégots et de lingettes (voir estimation de la quantité de déchets sur la base des 600 000 tonnes de plastique estimées par WWF : <https://www.wwf.fr/vous-informer/actualites/chaque-annee-600-000-tonnes-de-plastique-sont-rejetees-dans-la-mer-mediteranee>)

² Pour son marché public « Territoires de demain », l'UGAP a signé un contrat-cadre avec SUEZ et ses partenaires, SCC, Capgemini, le Cerema et Apave pour accompagner les collectivités sur l'aménagement et la transformation de leurs territoires durables, inclusifs et connectés (voir communiqué de presse [ici](#)).

Cela lui a permis d'identifier les partenaires compétents pour l'accompagner dans toutes les dimensions du programme : depuis le cadrage amont jusqu'à la mise en place des équipements connectés, en passant par le développement de la plateforme digitale et à la maintenance globale du système.

Capgemini a le rôle de pilotage du projet. Au programme : étude de faisabilité en amont, conception, réalisation, déploiement et maintenance de la solution. L'entreprise a ainsi installé, avec le concours de son partenaire Pollustock et de l'association « Project 0 Waste to Ocean », des paniers et filets en les connectant aux avaloirs et exutoires d'eaux pluviales. Dotés de capteurs volumétriques, et reliés à une plateforme digitale permettant d'analyser les déchets récupérés dans chaque secteur, ces paniers et filets sont surveillés, vidés et entretenus de façon automatisée pour une gestion plus efficace de la collecte.

Ce projet ambitieux est rendu possible grâce à l'investissement financier de la ville de Mandelieu soutenu par deux co-financeurs, le Département des Alpes-Maritimes et Citéo, ainsi qu'un mécène, Algora Environnement.

Sébastien Leroy, Maire de Mandelieu-La Napoule, précise : *« Mandelieu, premier territoire sans rejet de déchets en mer, devient un modèle européen en la matière. Nous agissons depuis 2022 pour lutter contre toute forme de pollution marine, aquatique ou urbaine grâce à une stratégie globale et des projets concrets. Ce programme ambitieux marque une nouvelle étape pour Mandelieu. L'implication de ses partenaires permet de déployer efficacement un maillage complet du territoire et de ses cours d'eau de paniers et filets antidéchets. Ces paniers, que Mandelieu avait été la première à installer, seront connectés pour alimenter une plateforme de suivi précis des déchets par secteur. La Ville met en œuvre la nature en Ville et fera en sorte que ce projet, basé sur un partenariat de compétences publiques et privées, soit à la fois durable et répliquable. ».*

Edward Jossa, Président de l'UGAP, précise : *« Nous sommes fiers de contribuer à ce projet écologique d'envergure, en parfaite cohérence avec la mission de notre établissement : améliorer la qualité de vie des citoyens et renforcer l'attractivité des territoires, au service d'une optimisation durable des services publics. Le marché Territoires de demain constitue un levier stratégique pour relever les défis contemporains et anticiper ceux à venir. Il s'appuie sur une alliance solide entre de grandes entreprises spécialisées dans le déploiement d'infrastructures techniques et numériques, mutualisant expertises et savoir-faire au bénéfice des collectivités ».*

Laurent Dormal, en charge du pilotage des marchés UGAP chez Capgemini, ajoute : *« Les villes ont devant elles et dans un horizon proche le double défi de devenir intelligentes et durables. À la fois pour offrir aux citoyens un cadre de vie plus écologique, mais aussi pour aider ces derniers à devenir des acteurs du changement en leur offrant des solutions et des infrastructures efficaces sur le plan énergétique et respectueuses de la biodiversité. Cette double ambition peut se renforcer avec l'usage des technologies digitales. Le projet que nous menons avec la ville de Mandelieu est un exemple emblématique et dont nous sommes particulièrement fiers de la façon dont les technologies servent de levier à la résilience écologique ».*

A propos de Mandelieu-La Napoule

À la croisée de la Méditerranée et du massif de l'Estérel, Mandelieu-La Napoule s'affirme comme un territoire où l'équilibre entre dynamisme, attractivité et protection des personnes et de l'environnement est une priorité. « Ville Canopée urbaine », la commune déploie des solutions ambitieuses et volontaristes en matière de lutte contre les risques majeurs, de transition écologique, de gestion durable des espaces naturels et contre les pollutions. Consciente de la fragilité de ses écosystèmes marins et terrestres, Mandelieu engage activement ses habitants, ses visiteurs et ses partenaires dans une démarche collective : réduire les déchets, valoriser les bonnes pratiques et préserver la beauté exceptionnelle de son littoral comme de ses quartiers. Véritable laboratoire de solutions concrètes, la Ville multiplie les initiatives innovantes pour bâtir un avenir résilient, plus propre, plus vert et plus responsable.

www.mandelieu.fr

A propos de l'UGAP

Première centrale d'achat public en France, l'UGAP agit pour la commande publique. Elle accompagne depuis plus de 50 ans les acteurs publics à faire le choix de l'achat juste au service d'une économie compétitive et durable. L'établissement propose des solutions et des services performants accessibles directement par les collectivités territoriales, services de l'Etat, hôpitaux et secteur médico-social. Les procédures d'appel d'offres sont accomplies par les experts de l'UGAP qui assurent aussi l'ensemble de la relation commerciale, de la demande de devis à la livraison, en passant par la facturation et la gestion des éventuels litiges.

Acteur de mise en œuvre des politiques d'achat responsable, l'UGAP se distingue par son engagement RSE objectif et mesurable. Elle a établi une feuille de route jusqu'en 2025 pour continuer à progresser. Ainsi, 99,8% de ses marchés intègrent une disposition environnementale et 69,6% une disposition sociale. Près de 70% de ses fournisseurs* sont des PME et 96,9% des titulaires de marché sont implantés en France. Depuis 2013, la centrale d'achat public détient le label "Relations Fournisseurs et Achats Responsables".

En 2024, son activité globale s'est élevée à 6,88 milliards d'euros HT.

En savoir plus : www.ugap.fr

*titulaires, sous-traitants, co-traitants, éditeurs de logiciels